

質問順位	3	質問者	山本正信議員		
件名		項目	要旨	メモ	
1. 農業行政		1. 農政部廃止後の成果について	<p>1. 経済部と農政部を統合して産業振興部を新設した平成27年の機構改革の際には、農商工連携を推進して市内の農業と商工業の振興を図っていきたいとの説明があり、現在に至っていますが、今までどのような成果が得られたのかを伺います。</p> <p>仮に成果を出せていないのであれば今後、農政部を復活させる考えはあるのかを併せて伺います。</p>		
		2. 担い手農家の人手不足対策について	<p>1. 離農者の増加により担い手に農地の集積が進んでおり、土地利用型農業において農業機械のオペレーター不足が顕著になっています。現在は、まだ離農者が一時的にオペレーターとして雇用されている事例が多いが、将来農地集積が進むとおのずと限界が見えてくると予想されます。</p> <p>そのときは引き受け手のない農地が発生しかねません。対策として法人化や一般企業の参入等がありますが、それだけではオペレーターなどの人手不足は解決しませんが、市としての対策について伺います。</p>		
		3. 農業生産額の向上対策について	<p>1. 大規模農家は主に春耕期と収穫期の人手不足が顕著になりますが、それ以外の期間の雇用継続を図るため、大規模農家でも取り組める高収益複合作物の導入を推進するための施策を講じる必要があると思いますが考えを伺います。</p>		